

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... Posesión 1 25... Fuera de la capital, 1 mes... 4 95... Posesión 1 25... Fuera de la capital, 1 mes... 4 95... Posesión 1 25... Fuera de la capital, 1 mes... 4 95...

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE (DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1ª plana, 1 peseta línea... En la sección de noticias, 0,50 línea... En 2ª, 3ª, 4ª, 5ª, 6ª, 7ª, 8ª, 9ª, 10ª, 11ª, 12ª, 13ª, 14ª, 15ª, 16ª, 17ª, 18ª, 19ª, 20ª, 21ª, 22ª, 23ª, 24ª, 25ª, 26ª, 27ª, 28ª, 29ª, 30ª, 31ª, 32ª, 33ª, 34ª, 35ª, 36ª, 37ª, 38ª, 39ª, 40ª, 41ª, 42ª, 43ª, 44ª, 45ª, 46ª, 47ª, 48ª, 49ª, 50ª, 51ª, 52ª, 53ª, 54ª, 55ª, 56ª, 57ª, 58ª, 59ª, 60ª, 61ª, 62ª, 63ª, 64ª, 65ª, 66ª, 67ª, 68ª, 69ª, 70ª, 71ª, 72ª, 73ª, 74ª, 75ª, 76ª, 77ª, 78ª, 79ª, 80ª, 81ª, 82ª, 83ª, 84ª, 85ª, 86ª, 87ª, 88ª, 89ª, 90ª, 91ª, 92ª, 93ª, 94ª, 95ª, 96ª, 97ª, 98ª, 99ª, 100ª...

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y P... JOL, 10.—TELÉFONO NUMERO 66

Edición para los correos de la tarde

A LOS ANUNCIANTES El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

Por los difuntos

Como el calor es la condición necesaria de la vida, el frío es el verdugo inseparable de la muerte. Si la flor, que airoso levanta su tallo primoroso en el templado ambiente del invierno, por la noche la dejáramos expuesta a los fríos vientos y rocíos del otoño, al momento perdería su esbeltez y su color, arrugado y seco iría a confundirse con el miserable polvo de la tierra.

El corazón humano se baña sin tregua en los ardorosos rayos del divino que mate con denodado esfuerzo los años fáciles empresas y los más levados de repositos sin que jamás le asalte la idea de la derrota. Si, por el contrario, dejamos que se apague el fuego de la caridad, pronto le veremos languidecer sin alientos para echarse en brazos de la generosidad, y oprimido por el raquísimo cruel, secarse completamente.

El tiempo, avaro de la existencia y que sólo vive a costa de su muerte, cierra en otoño las puertas de la vida y va desnudando a la Naturaleza de las hermosas galas con que se cubriera en el estío, para dejarla a los bordes del sepulcro. El primer mes del otoño representa para la Naturaleza una lucha desigual de la vida que se acaba con la muerte que se viene encima. Solo un recurso le queda: quemar los atavíos que tanto le costó atesorar, para guarecerse en sus ruinas, y retirada en el tronco escondida en la piadosa tierra, permanecer oculta hasta que los suaves jorgos de enamorados pajarillos le anuncien la bienvenida de la templada primavera.

También para nosotros representa Noviembre el mes de los sepulcros. La fúnebre tristeza de los campos evoca en nuestros espíritus los días de amargo llanto que nos costó la pérdida de seres queridísimos que bajaron a la tumba, llevándose en la despedida nuestro propio corazón.

Pero aunque los separe de nosotros el abismo de la muerte, plugo al Altísimo facilitarnos un medio por el cual, a la vez que satisfacemos el deber santo de la gratitud con los que fueron, les damos segura prenda de que la separación no ha podido entibiar nuestro cariño.

Cuando el espíritu, rompiendo las ligaduras del cuerpo, deja la vestidura mortal, es sometida a tan rigurosa prueba y se le examina tan rigurosamente allá en los ocultos fines del dolor sempiterno y de la alegría sin fin, que si las heridas de la culpa y las huellas del pecado no han desaparecido en absoluto, no le es lícito penetrar en la dichosa mansión de los justos. Por haber descuidado purificarse en la tierra con la penitencia voluntaria le obligan a limpiarse en el ardiente crisol del Purgatorio. Allí permanecerá, allí estará el plazo que el fallo dictado por el divino Juez le señala. Solo las oraciones de sus hermanos vivos podrán proporcionales algún indulto. Una misa, una limosna, un ayuno, una suplica a la Virgen serán siempre un deleitable consuelo para aquellos desventurados, constituirán un rico presente muy digno de estima, no tan sólo por el favor que se les proporciona, sino también porque quizá viene de manos que ellos estrecharon con efusión en algún tiempo.

Por esto la Iglesia, madre cariñosa, nos encarga tan repetidas veces, que no olvidemos a aquellos hermanos nuestros, que, arrancados de nuestra compañía, cruzaron los umbrales de la eternidad, y consagra un mes entero a las ánimas pa-

ra que nosotros redoblemos nuestras plegarias con obsequio a los difuntos. Santo y saludable pensamiento es éste, dijo ya, inspirado por Dios, el valiente Macabeo.

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

El Heraldo se ocupa del proyecto de ley de huelga. Nos consta dice que el señor García Alix ha dicho que el Gobierno está dispuesto a admitir toda clase de emiendas a su proyecto. Pero no sería sencillo, para ganar tiempo y autoridad, aceptar el mejoramiento de la ley, reproduciendo el dictamen del Congreso? Qué dirá el señor González Besada al ver que así se hace tabla rasa de su criterio por un compañero de banco azul?

Ya está resuelto el conflicto de Bilbao, pero con esa solución según La Correspondencia de España no se resuelve nada práctico para lo sucesivo, y es necesario que las Cortes, previendo posibles contingencias del porvenir y no olvidando que cualquier día puede suceder en otras regiones industriales lo que ayer sucedió en Bilbao, acometan con urgencia los problemas que se relacionan con la vida industrial, legislando clara y concretamente acerca de ellos, para que en lo sucesivo sepan las autoridades a qué atenerse, resolviendo los conflictos, no como amigables componedores, sino como ejecutores de los preceptos formulados en las leyes.

Según El Nacional el proyecto de ley de huelgas se parece a la providencia con que Sancho en su insula mandaba dormir al encarcelado; una cosa así como castigar la vigilia es castigar la huelga. La única ley necesaria es la que fomenta la asociación en vez de obstaculizarla. En siendo libre, mejorará la lucha del capital y del trabajo; y la verdadera libertad de la lucha está en suprimir los disidentes, en estimular con beneficios y prerrogativas la colegiación de los obreros, ya que no en imponerla.

El Imparcial publica un artículo de don José Echeagaray acerca de los inventos del ingeniero ilustre señor Torres Quevedo.

Esta resuelto, según parece habla El Correo Español el gravísimo conflicto de Bilbao. De qué manera? Triunfando las pretensiones, legítimas y justificadas esta vez del elemento obrero? Por qué medios? Amenazando a los patronos con retirar las tropas y dejar los intereses de éstos a merced de los huelguistas.

En el espíritu público quedará flotando la idea, y aún más el hecho, verdaderamente anárquico, de que no se abren camino las causas por la bondad que entrañan ni por la razón que representan; que por las vías de la legalidad y por los senderos de las reclamaciones conformadas a derecho nada se consigue, y que, en cambio, rota la disciplina social y menospreciadas las leyes, y en abierta rebeldía, los que con la sumisión nada alcanzaron, logran ver triunfantes sus propósitos; lo cual quiere decir que estos Gobiernos representan la invitación permanente a la revolución y al motín.

El Liberal entiende que si se aspira a que la concordia en la huelga de Bilbao sea estable, es preciso que sanciones legales, y no concesiones graciosas, le pongan el sello.

En lugar preferente de su número da extensa y detallada cuenta El Globo, de la asamblea celebrada anteanoche en el Circulo de la Unión Mercantil, para acordar la respuesta que debía darse a la

Aboga El Universo en su editorial por la reforma social, no por el socialismo. Los obreros no pueden hacer por sí mismos las reclamaciones; necesitan de alguien que lleve su voz, que los organice y los ponga en actitud de solicitarlas de un modo eficaz; como nadie se ha presentado a ocupar este puesto, el socialismo lo ha usurpado.

Y este puesto a quien pertenece legítimamente es a los católicos fervorosos; a los que aman de veras a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a ellos mismos, a los seguidores fieles de Jesucristo, a los dotados por la gracia de sentimientos profundamente cristianos. Estos son los designados para ocupar esas plazas de tribunales de la plebe que las circunstancias actuales hacen indispensables.

Dice el Diario Universal respecto de las elecciones municipales, que para triunfar los partidarios del régimen no necesitan otra cosa que entusiasmo y actividad para requerir el voto de las fuerzas indecisas e inertes. Noblemente se ganará luchando; con arteria, se perderán ante la opinión del país, cualquiera que fuese el resultado oficial.

Noticias Generales

Se ha dispuesto que no debe expedirse licencia trimestral a los reclutas incorporados a filas en el presente año, completándose el cupo señalado con soldados veteranos, aunque hayan disfrutado licencia con anterioridad.

Se ha ordenado a las comisiones liquidadoras de las fuerzas que estuvieron en Cuba y Filipinas, procedan al pago de los alcances a los señores capitanes, para lo cual se han situado ya los fondos necesarios.

El diputado señor Rivas (don Natalio) piensa presentar en la subcomisión de Gracia y Justicia, de la comisión de presupuestos, una enmienda para que los sueldos de los jueces de Instrucción se aumenten en la siguiente forma: Entrada, de 3.750 a 4.500 pesetas. Ascenso, de 4.500 a 5.000. Término, de 5.500 a 6.000.

También propone que a los jueces de Madrid se les consigne sobre el sueldo la cantidad de 1.000 pesetas en concepto de gratificación de residencia.

Telegramas recibidos de Tanger dicen que en la gran mezquita de Fez se ha dado lectura a una carta del Sultán. Dice en ella Abd el Aziz que regresa a Fez, por negarse los rebeldes a seguir el camino que se habían marcado al proponerse la invasión del imperio marroquí.

Añade que confía en Alah que los rebeldes se someterán en cuanto reconozcan el error en que ahora viven. En la reunión de las minorías liberales se acordó que en el mes de Noviembre celebre la Asamblea magna del partido para elegir Jefe de los liberales. Considerase este acuerdo como un triunfo de los señores Moret y Romanones y se asegura que esto contribuirá a llanar el camino al señor Moret para llegar a la jefatura.

Roma.—El embajador de Austria en el Vaticano será reemplazado en breve por oponerse al nombramiento de Merry del Val para secretario del Estado haciéndose por lo tanto insostenible su situación.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: La Conmemoración de los fieles difuntos.

CULTOS.—Iglesia conventual de San Esteban.—Ultimo día en que se termina el ejercicio del mes de Octubre. Por la mañana misa solemne de Requiem y procesión. Por la tarde, a las seis menos cuarto, exposición, rosario, ejercicio y cánticos.

Iglesia de San Sebastián.—Comienza

la novena de Animas, que se leerá todos los días a las ocho de la mañana durante la misa rezada.

Parroquias y demás iglesias.—Misa rezada hasta las dos de la tarde en sufragio de las benditas almas del purgatorio.

Capilla del Cementerio.—A las once se cantará el oficio de difuntos, y después habrá misa solemne y oración fúnebre.

PARA OBREROS

Dicen de Bilbao que después de varias conferencias con los patronos y huelguistas, el general Zappino ha publicado una allocución en donde hace ver los trabajos realizados para llegar a un acuerdo y las bases estipuladas por ambas partes, que ponen fin a la huelga y que son:

- 1.ª La vuelta al trabajo desde el lunes. 2.ª El pago a los obreros se hará semanalmente desde el 1.º de Enero. 3.ª Serán suprimidos los barracones y tiendas obligatorias que existan. 4.ª Se encarga a la Junta provincial de Sanidad que examine los comestibles que se expendan para los obreros.

La solución de este conflicto vale muchas felicitaciones al general.

Los trabajos aún no se han reanudado en todos los talleres, fábricas y obras de albañilería, pero es segurísimo que apenas pasen estos días festivos los huelguistas se entregarán a sus habituales ocupaciones.

Sigue escaseando el pan, siendo necesario adquirirlo en los pueblos próximos.

En general es muy elogiado el Ejército, que ha resistido el diluvio a pie firme, más de 24 horas sin comer y 48 sin descanso, llevando tres días a la intemperie y obrando siempre con gran prudencia.

La calma renace, la vida mercantil se hace con regularidad, volviendo todo a su centro.

Ha empezado de nuevo la circulación de tranvías sin que se haya registrado el menor incidente.

Una comisión de obreros se ha presentado al general Zappino, dándole las gracias por la solución del conflicto.

Las tropas han comenzado a desfilarse para sus respectivos cuarteles.

El conflicto de tabajeros que se creía resuelto en Barcelona ha vuelto a agravarse.

Al alterarse de que se había concedido el descanso dominical a los matarifes y de que empezarian a disfrutarlo desde hoy, por haber refrescado lo suficiente el tiempo para que las carnes puedan conservarse de un día al otro, los tabajeros se han negado a llevar rescos al sacrificio.

El gobernador ha llamado al presidente de la Sociedad de tabajeros, manifestándole que tomará energicas medidas, por tratarse de un servicio público indispensable, disolviendo en último caso la Sociedad y pasando el tanto de culpa a los Tribunales.

Ayer sólo han sacrificado reses los tabajeros de Sanz.

Dicen de Oviedo que el Comité del Cento de Sociedades obreras ha acordado enviar un telegrama al Presidente del Consejo de ministros protestando contra el empleo de las fuerzas del Ejército para reprimir la huelga de los obreros de Vizcaya, y contra el proceder de las autoridades.

BUENA IDEA

Pensando en la inmensa ventaja que ofrece al alumno que ingresa en el Instituto el conocer a fondo las materias objeto de la instrucción primaria y accediendo a reiteradas instancias de buenos amigos, ha decidido el señor Mañes fundar una escuela modelo que empezará a funcionar el día 15 de Noviembre próximo.

El local para este efecto destinado en su Centro Pensión de la calle del Silencio, es espacioso, dotado de buenas luces y ventilación, reuniendo magnificas condiciones pedagógicas.

La idea de fundar una Escuela para la primera enseñanza nos parece muy acertada, y desde luego auguramos nuevos triunfos al señor Mañes, que desplegará toda su actividad en este nuevo asunto al que ha de coronar un éxito tan lisonjero como el obtenido por sus alumnos en la segunda enseñanza y Facultades que han cursado.

Según nuestros informes admitirá alumnos desde los seis años en adelante, pudiendo inscribirse en calidad de internos, medio pensionistas y externos, rigiendo los precios económicos.

Como el señor Mañes cuando lleva a la práctica un pensamiento que debidamente reflexiona, nunca vacila y se sacrifica por implantarlo en forma que las circunstancias parecen indicarlo, ha resuelto acertadamente que el Maestro encargado de la Escuela debía poseer el mejor título en la carrera del Magisterio y ha optado por el que ya tiene el Colegio, que ostenta el de Profesor Central.

Con todo lo indicado y la resena que oportunamente publicaremos el día de la inauguración, comprenderán nuestros lectores la importancia que dicha Escuela ha de alcanzar no transcurriendo mucho tiempo.

Nosotros animamos al señor Mañes deseando que su nueva empresa llegue pronto a la envidiable altura de su acreditado Centro Pensión.

CRONICA NEGRA

Dicen de Villanueva y Geltrú que a entrar en la Casa Consistorial el director del Diario de Villanueva don José Soler, para asistir a la sesión municipal, fué insultado por un grupo de republicanos que formaba parte del público.

Al terminar la sesión y salir el señor Soler se vio acometido por el mismo grupo que le había insultado antes y después de maltratarlo y arrastrarlo fué arrojado por el ojo de la escalera, quedando el director del Diario herido y sin conocimiento. El médico forense hizo la primera cura calificando de gravísimo el estado del paciente. El Juzgado comenzó a instruir las primeras diligencias; han sido detenidos varios republicanos, como presuntos autores del atropello de que ha sido víctima con José Soler.

El vecindario está indignadísimo. Comunican de Barcelona que ha ocurrido una sensible desgracia a una pareja de la guardia civil que regresaba de prestar servicio en una de las fábricas del gas Lebón. Uno de los caballos se encabritó en San Gervasio, saltó la valla del ferrocarril de Sarriá y se despeñó con el ginete. El guardia quedó muerto en el acto con la cabeza completamente destrozada.

En la madrugada de ayer en Madrid cuestionaron dos sujetos vendedores de periódicos llamados Manuel Arjona y Eleuterio Díaz.

Este último sujeto, acompañado de su mujer, la cual le ayuda en la venta de periódicos, y el Arjona, estuvieron durante la noche recorriendo varias tabernas próximas al Portillo de Embajadores.

El origen de la rina fué que a la mujer la faltaban 30 pesetas que llevaba en un bolsillo del delante; y creyó que Arjona era el que se las había quitado.

El marido insultó al supuesto ratero reclamando el dinero de su costilla, y entonces vinieron los dos hombres a las manos, cayendo al suelo y quedando encima el Eleuterio.

Cuando las personas que presenciaron el hecho pudieron separarlos, vieron que Arjona tenía tres heridas de arma blanca, dos de ellas en el vientre y la otra en la mano derecha.

Conducido a la Casa de Socorro correspondiente, los facultativos de guardia certificaron que el estado de Arjona era de suma gravedad.

El herido pasó más tarde al Hospital Provincial.

La mendicidad

En la antigua Grecia, y hecha suya y fundamentada por el gran Aristóteles, si no me engaño ni escasísima cultura helénica, había una teoría sociológica, que dividía a los hombres en dos grandes especies: la de los esclavos y la de los libres. No comprendían, que pudieran tener el mismo origen, el que podía manejar el látigo y el que tenía que soportar los latigazos. ¿Qué hubieran dicho aquellos gentiles, si hubieran conocido nuestra clase de mendigos?

Bien sé, que no tienen diferencia esencial con el resto de los hombres; que los dos somos igualmente obra de Dios y a todos nos está señalado el mismo destino; pero ¡qué diferencias! Diferencias no en el modo de vivir, sino de ser: diferencias orgánicas y psíquicas.

¿Quién ha penetrado en esos cerebros ni mucho menos en esos corazones? Fuera de algunas fantasías de novelista o de poeta, nada hay hecho en este sentido: el alma del mendigo es aún el abismo, al cual nadie se atreve a asomar. Lo que no tiene duda es, que no cabe juzgarle como a los demás hombres; que yerra, el que no apreciando su incapacidad lo cree en deber de hacer, lo que los demás hacemos, y le exige un pensamiento y una voluntad iguales a nuestra voluntad y a nuestro pensamiento.

¿Se ha figurado alguno la educación del mendigo de sangre? ¿por qué no se le ha de considerar tan extraño a nuestras ideas y a nuestros sentimientos como al salvaje, que no ha visto jamás un hombre civil, ni oído nunca una palabra elevada?

El mendigo forma una verdadera raza aparte de la humanidad: raza débil, incapaz para luchar con la naturaleza, hasta el punto que si no viniese a repóner sus pérdidas una abundante corriente, que de otras clases sociales procede, hubiera desaparecido apenas nacida, como tantas especies animales efímeras de otras edades geológicas. La degradación es tal, que no consistente condiciones de existencia. Esa raza está sostenida por la contribución, que por sí mismos o por sus frutos la prestan todos los degenerados de la sociedad; uno a uno van cayendo en la mendicidad los degenerados en extremo de todas las clases sociales. Pobres, guedejas desprendidas del vellón, detritus humanos que van quedando en los baches del camino, escurias que, al elaborarse, va dejándola humanidad. ¿Quién puede evitar su caída? ¿Qué pastor puede impedir que sus cabras cojas queden rozagadas en la cañada interminable?

La caída es segura; la mendicidad es la cloaca humana, a la cual van a parar todos los desperdicios de la especie; pero una sociedad previsora los debe coger en el aire, darles las fuerzas perdidas, elaborarlos nuevamente, regenerarlos, en una palabra, y devolverlos a la sociedad hechos hombres.

La industria moderna recoge hoy lo mismo que desecha: la borra, el desperdicio del hilado; se hila nuevamente y de paños vistosos; los últimos residuos de la hulla se trabajan convenientemente y dan el carbón de retortas. ¿Por qué estos residuos, estos desperdicios humanos no se han de trabajar también, nuevamente para obtener útiles productos?

Y esos pobres niños, que os saltan delante en los pascos, haciéndoos fiestas o horriquéando sus miserias, con cara hambrienta y descubriendo su carne entre grillos, de lo que fue vestido? Y siempre piden para sus padres! ¿No podréis mejor hacer de ellos un hombre, que consolidar un mendigo?

JULIO MOXÓN.

De la provincia

El Director del Apostolado de la Oración de Rollán, y cuarenta y cuatro catedráticos con sus coros respectivos, han remitido a Bilbao, por conducto del Director diocesano, valiente y enérgica protesta contra los atropellos de que fueron víctimas los peregrinos de Nuestra Señora de Begonia.

Hace unos días desapareció del monte de Malpartida una cordera, de año y medio, con yerro S sobre el lomo, de la pertenencia del vecino de Macotera Juan Salinero Martín.

El día 11 del corriente, contraerá matrimonio en la iglesia parroquial de Frades de la Sierra don Emilio Romero y Romero con la señorita Orfelina Sofía Miguel Losada.

Bendecirá la unión el párroco jubilado de Miranda del Castañar don Wenceslao Vivas.

El Alcalde de Cespadosa ha pedido al Gobernador ordene que el día 8, se presenten en aquella localidad algunas parejas de la guardia civil, por darse bastante excitados los ánimos al motivo de las elecciones municipales.

El Ayuntamiento de Cales acordado practicar un deslinde de terrenos en aquel término municipal.

En los exámenes últimamente celebrados en la Audiencia territorial de Cáceres para la obtención del título de procurador, ha sido aprobado el joven don Valentín Garrido, natural de Béjar. Seale enhorabuena.

El vecino de Barruecopardo Evaristo Casado, de 51 años, fué maltratado hace unos días en el camino de Saucele a Barruecopardo por dos jóvenes que le obligaron, revolver en mano, a firmar un recibo, como deudor de seis fanegas de trigo.

Dichos jóvenes han resultado ser Marcelino y Eliseo Lorenzo Estévez, vecinos de Saucele, los cuales han sido puestos por la guardia civil, con el atestado correspondiente, a disposición del juzgado municipal.

Ampliando los detalles del crimen en La Redonda, de que dimos ayer cuenta, copiamos a continuación parte del despacho que el sargento de la guardia civil de Lumbrerales, don Venancio García Ballesteros, ha remitido al Gobernador civil.

En dicho parte se dice que como a las veintitrés horas del día 29, al terminarse un baile en un local de referido pueblo (La Redonda), los mozos Cesáreo Medina Villoria y Juan García Miguel, naturales y vecinos del mismo, de 28 y 24 años de edad, respectivamente, salieron de dicho local acompañando a la joven de repetida localidad, Misericordia Seco, de 18 años, soltera, hasta el domicilio de ésta, donde entraron los tres, y sentándose el Cesáreo en un banco al lado de dicha joven, el Juan le agarró de una mano y levantándolo del asiento, sin mediar disputa, le causó al Cesáreo, tres ó cuatro heridas que le ocasionaron la muerte a los pocos momentos, dándose a la fuga el agresor y refugiándose en casa de sus padres, donde lo detuvo el Juzgado de dicha localidad.

A los 50 años de edad ha fallecido en Béjar, don León Ovejero Sánchez, cura párroco de Santa María de dicha ciudad. Seale la tierra leve.

Por hurto de bellotas del monte de la dehesa de los Baños de Ledesma han sido puestos, por la guardia civil, a disposición del juzgado de Vega de Tirados, los sujetos José Manuel Ramón Sant s, Juan Ramón Sánchez y Manuel Estévez Iglesias, vecinos de Ledesma.

Parece ser que entre la Sociedad Industrial de Lumbrerales «La Aurora» y la Empresa constructora del salto de agua en el término de Barba de Puero, existen corrientes de inteligencia, para fusionarse.

Todavía no se ha resuelto la cuestión pendiente entre fabricantes y tejedores de la ciudad de Béjar.

Por iniciativa del Excmo. Ayuntamiento, se ha constituido una Junta de autoridades y representantes de sociedades y corporaciones, que ha ofrecido a patronos y obreros su mediación, habiendo sido por unos y otros aceptada.



RIOS ROSAS

3 de Noviembre.

En Ronda (Málaga), nació el 16 de Marzo de 1808, don Antonio de los Ríos y Rosas, el César de la Tribuna española, orador cuya palabra era en las polémicas y en las discusiones acaloradas torrente arrullador que venía y destroza cuanto a su paso se oponía.

Principió su carrera política en 1838, á consecuencia de haber sido elegido diputado á Cortes por Ronda.

Se afilió al partido moderado desde luego; pero como su carácter recto, intransigente y pendenciero, le hacía enemigo de toda transacción, muy pronto fué

un disidente, á quien, aunque le veían completamente solo, sus antiguos amigos temieron más que á los que profesaban ideas diametralmente opuestas á las suyas, porque sabían que era enemigo implacable é incansable y capaz de derribar á un Gobierno con un discurso, como lo hizo.

Los prestigios que le crearon sus campañas parlamentarias contra moderados y progresistas echaron los cimientos de un nuevo partido político, el llamado de la «Unión Liberal», del que él fué fundador y jefe, su más ardiente adalid y su alma.

Pero como este nuevo partido estaba formado por hombres que no poseían la honradez cívica en el mismo grado que Ríos Rosas, faltaron á la doctrina de éste y el eminente tribuno se separó de ellos para combatirlos con la misma tenacidad y ensañamiento que antes había combatido á los moderados, para lo cual renunció el cargo de Embajador de España en Roma y regresó á su patria.

En 1864 se reconcilió con los de la «Unión Liberal», y al caer en 1865 el gabinete Narvaéz á consecuencia de los sucesos de la noche de San Daniel, este partido fué llamado al poder y Ríos Rosas obtuvo la presidencia del Congreso. Al suceder el ministro González Bravo al presidido por el general O'Donnell, el orador rondonés fué desterrado al extranjero, de donde regresó poco antes de la revolución del 68.

Aunque fué de los que defendieron la candidatura de Montpensier, aceptó el advenimiento de don Amadeo, como más tarde aceptó la República.

El 3 de Noviembre de 1873, tan grande patricio, bajó al sepulcro, víctima de la enfermedad crónica que padecía.

Había ocupado elevados puestos en la política y desempeñado cargos importantísimos y lucrativos: pero como su honradez era tan grande como su talento, al morir no poseía otro capital que 15 pesetas, única cantidad que se encontró en los muebles de su pertenencia.

La nación, por iniciativa del nunca bien llorado don Emilio Castelar, le costó el entierro y los funerales que fueron dignos del fallecido y del hombre á cuya iniciativa se debieron.

HERNANDO DE ACEVEDO. Prohibida la reproducción)



Los muertos

Las generaciones todas han profesado un culto; un culto que se viene elaborando en los senos profundos de la humanidad desde el principio de la creación; un culto que es la posteridad, la familia sagrada de veinte siglos de dolores, un culto que llega á nosotros rodeado de especiosos, cubierto de luto, destilando lágrimas; ese culto, que hoy late en nuestros corazones, ese culto que agita nuestros espíritus, ese culto que hoy se graba en nuestras inteligencias, esa nueva emoción, esa nueva esperanza, son los muertos, cuyas sombras augustas vienen hoy á sentarse junto á nuestro hogar pidiéndonos lloro para regar sus huesos, oraciones para alimentar sus almas.

¿Quién de nosotros no tiene bajo sus plantas cubierta la madre tierra de seres queridos, que levantan en nuestro corazón y en nuestra memoria un altar en donde son venerados por afectos imborrables y recuerdos inextinguibles? Porque ¿qué son los vivos sino árboles del mundo y los muertos raíces de este árbol que nos sujetan á la tierra? ¿Y qué energía poderosa podrá separar la raíz del árbol ó el árbol de la raíz sin escindir la vida de la vida, la luz de la luz, el calor del calor, el aire del aire, el recuerdo querido de la memoria, el afecto amoroso del corazón? ¿Qué energía poderosa separará al vivo del muerto? Ninguna; estamos á ellos ligados en estrecho lazo por las leyes de la historia, esas leyes de los siglos, leyes del tiempo, leyes ocultas, leyes inmortales, leyes misteriosas, leyes sacrosantas de la Providencia, conciertos misteriosos de Dios, que hace que cada ser que se olvida coja á su paso al ser que se recuerda, así como aquel que se recuerda coja á su paso aquel que se olvida.

Todos vamos, todos venimos, todos andamos, todos vivimos, porque todos vivimos porque todos vamos. ¿Qué es el hombre en esta enorme máquina del mundo sino un ayer que nos trae el saludo de hoy, un hoy que nos trae un mensaje de mañana, una mañana que nos trae un mensaje de hoy y de ayer? ¿Qué es el oriente sino un ocaso anterior, y qué es el ocaso sino un oriente póstumo? ¡Oh combates grandiosos, armonías sublimes y arcanos sinuosos y profundos!

Con cuánta razón exclama en su Ultra el gran Balart:

La muerte se alimenta de la vida, La vida se alimenta de la muerte.

Luego si en lazo tan estrecho unidos estamos á nuestros difuntos, rasguemos

hoy su sudario, rompamos su mortaja, separemos las piedras y la tierra y confundámonos con ellos dando un día de solemnidad y de grandeza á sus despojos. Marchemos al cementerio, rindámosle pleito homenaje á nuestros hermanos, que allí yacen en silencio y quietud eternas. Sentémonos al pie de la cruz, que guarda el retiro de las sepulturas de propios y de extraños porque así lo manda la caridad cristiana; sentémonos al pie de los muertos, y díganosles que es ver' ad que murieron, pero viven; viven en un amor y en una idea, y ese amor y esa idea jamás son vencidos por la muerte, porque forman un matrimonio, que engendró la inmortalidad.

JUSTO JIMÉNEZ MARTÍN. Chagarcía y Noviembre de 1903.

Instrucción primaria

Ha sido nombrado maestro interino de Arévalo (Avila) con 550 pesetas anuales, don Justo Sánchez Gutiérrez.

El profesor de primera enseñanza de Roales, distrito municipal de Hiniesta (Zamora) ha acudido, en queja al Gobernador civil, para que se le facilite local para la enseñanza, por no reunir condiciones el que en la actualidad se halla destinado á dicho servicio.



LEON.—Ha presentado la renuncia del cargo de secretario de la Normal superior de maestros don Antonio Belinchón y Llerena, habiendo sido propuesto para sustituirle el profesor auxiliar de la misma, don José González Montes.

—En Astorga ha fallecido la señora doña Concepción Crespo, esposa del comerciante de dicha plaza, don Pablo Herrero.

AVILA.—En el Convento de Santa Teresa, ha fallecido el Reverendo Padre Ignacio, víctima, según el resultado de la autopsia practicada en el cadáver, de la enfermedad que le venía aquejando hace algún tiempo, ó sea de reblandecimiento de la médula.

ZAMORA.—Ha comenzado á hacer uso de licencia que le concedió el Ayuntamiento, el alcalde señor Arribas.

—Han quedado satisfactoriamente concluidas las obras ejecutadas por la Sociedad «El Porvenir de Zamora», para el cierre de la presa en el Duero.

Dicho cierre se ha hecho con dos bloques de 120 y 90 toneladas de peso, respectivamente.

—Para evitar profanaciones, se ha prohibido por la Alcaldía la entrada, hoy y mañana en el Cementerio de San Atilano.

—Ha fallecido, víctima de penosa enfermedad, don Julián Graceli.

—Dícese que en breve empezará á actuar en el teatro, la compañía de zarzuela que dirige don Lino Rullo.

—En Toro ha fallecido, de viruela, un joven de Zamora que se había trasladado á aquella ciudad á visitar á un hermano que se hallaba enfermo.

También ha fallecido otra joven de la misma enfermedad.

PALENCIA.—Ha desistido de actuar en el teatro de esta población la compañía dramática de doña Luisa Calderón, que había abierto un abono por diez funciones.

—Por la guardia civil de Herrera del Río Pisuerga, ha sido detenido en Barruelo de Santullán, un individuo que dijo llamarse Celestino Zúñiga Molina, de 27 años de edad, natural de Soria y vecino de Madrid, de oficio fajero.

Al ser detenido se le ocuparon 935 pesetas en monedas de cinco, dos y una peseta, todas falsas, más 220 pesetas 80 céntimos en moneda legítima, producto sin duda esta última cantidad, de los cambios de moneda falsa que había realizado.

VALLADOLID.—Ayer á las once de la mañana se verificó en la Iglesia de las Angustias el enlace de la bella y distinguida señorita Pura Ruiz con el joven doctor en Medicina don José Morales.

—Hallándose anteaayer reconociendo el tejado de su casa, calle de Fuente del Sol número 44, un individuo llamado Clemente Guerra, tuvo la mala suerte de tropezar y caer rodando á un patio interior empedrado, resultando con el brazo derecho roto y una conmoción cerebral intensa, falleciendo á los pocos momentos.

—Ayer se celebró, en la iglesia conventual de San Pablo, el enlace de don

Gaspar López Buitrago y la bella y distinguida señorita Isabel Marcos Alvar, bendiciendo la unión el Rvdo. P. Juan Buitrago, tío del novio.

—Se encuentra notablemente aliviado de la enfermedad que le aqueja, el reputado profesor de música, don Eugenio Rodríguez Vilches.

Noticias locales

Se encuentra en Salamanca el director del Instituto de Cáceres, señor Castillo.

De nuevo le ha sido concedida licencia de veinte días, al profesor auxiliar de la Facultad de Derecho, don Lorenzo Galindo.

La Comisión provincial ha nombrado auxiliar interino de la Sección de Cuentas, á don Pío Gavilanes, con 1.500 pesetas de sueldo anual.

En Avila ha fallecido el religioso carmelita descalzo P. Ignacio de Jesús María y José, el fundador de la residencia de la Magdalena en Salamanca. Descanse en paz.

Los oficiales y oficialas de la Sastrería Inglesa se han declarado en huelga, por no haber sido atendidos en el ruego, que por medio de una comunicación de la Sociedad le fué hecho al patrón, para que les abonara el jornal por semanas.

Están en camino y llegarán en la próxima semana, dos nuevas y potentes calderas de vapor que «La Electricista Salmantina» ha adquirido para sustituir las que hoy tienen trabajando. Dichas calderas serán montadas inmediatamente de su llegada, mejorando con esto el servicio de alumbrado que no será interrumpido según se dice.

A contar desde hoy, todos los días de fiesta habrá misa rezada á las once y media en las iglesias de San Esteban. A ella asistirán las autoridades del regimiento de Borbón.

Las limosnas recogidas por los capellanes de San Antonio de la C. dral, desde el día 26 de Septiembre al 2.º de Octubre fueron: 498 pesetas para el pan de los pobres, y 93'62 para el culto del Santo.

La ascensión esta mañana del Mari-queño, al para-rayos de la torre de la Catedral, no llegó á efectuarse por la mucha niebla.

En reunión celebrada por varios médicos en la Facultad de Medicina, para tratar de la fundación de una Academia, se acordó el nombramiento de una comisión, formada por los señores Núñez (don Angel), Pinilla, Rivero, González y Argenta, para que redacte el correspondiente reglamento.

Ayer dió á luz, felizmente, una hermosa niña, la señora del médico don Celestino Martín de Argenta.

Esta mañana se ha visto muy concurrida de fieles la Catedral durante la función religiosa.

El Magistral señor Jarrin pronunció elocuente sermón sobre la festividad que hoy celebra la Iglesia.

En todas las iglesias y conventos se ha celebrado por la tarde solemne vigilia en sufragio de las benitas almas.

Le ha sido concedido un mes de prórroga para posesionarse de su destino, al secretario electo de este Gobierno civil de provincia, don José Alfonso Roca de Togores y Saravia.

El martes próximo celebrarán una reunión en Madrid los diputados y senadores por esta provincia, para acordar qué gestiones han de realizar con el ministro Instrucción pública y de la Comisión de presupuesto del Congreso, para que se encargue el Estado de las Facultades de Medicina y Ciencias, de Salamanca.

Esta mañana se dieron de palos dos individuos en la plazuela del Poeta Iglesias, con motivo de antiguos resentimientos.

Se ha encargado interinamente del Juzgado municipal, el abogado don Manuel Cuesta, juez suplente.

La compañía dramática que dirige don Francisco Muñoz, tiene anunciada función para esta tarde á las cuatro y media en el teatro Bretón.

Se pondrá en escena el drama de Zorrilla «Don Juan Tenorio».

Anoche se produjo alguna alarma en la calle del Doctor Riesco, muy cerca de la Plaza Mayor, con motivo de los gritos de auxilio que daban algunos niños.

Los agentes de Vigilancia de servicio en la Plaza subieron á la casa de donde partían, averiguando que eran producidos á consecuencia de estarles castigando duramente su padre, el cual, por lo visto, había abusado de la bebida.

Ayer tarde, á última hora, falleció á los 17 años la señorita Bienvenida Bermejo Mesa, alumna de segundo año, de la Normal de maestras.

Nos asociamos á la pena que experimentan sus afligidos padres don Doroteo Bermejo y doña Rufina Mesa, deseándoles la suficiente resignación cristiana para sobrellevar tan rudo golpe.

Es e año se celebrará, por primera vez, en la capilla Dorada, ó sea de San Pedro, de la Catedral, la novena de ánimas, comenzando el día 3.

Todos los días, á las siete y media, se dirá misa rezada y acto seguido la novena, que se repetirá por la tarde después de coro.

Hoy hemos visto en los balcones de la Federación Obrera colgaduras y la bandera de la Sociedad con lutos y crepones en señal de duelo, por los huelguistas que días pasados fueron muertos en las calles de Bilbao.

La hermosa temperatura que en la tarde de hoy hemos disfrutado, fué motivo para que muchas familias saliesen de paseo por las afueras de la población.

La prensa de París hace grandes elogios del célebre café torrefacto de «La Estrella» para España esas alabanzas son antiguadas.

Donde ayer lo venden hoy Comercio de la Vida de Emilio Blasco.

En la calle de la Rúa número 58, funeraria de la señora v uda de Raymundo del Rey, h y un inmenso surtido en hacas y velas de todos los tamaños, faroles, coronas de pluma y porcelana, todo á precios sumamente baratos.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca.

La los ferina, lo saben las madres, se cura con la Lactoferrina del Dr. Caldeiro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

LA MALLORQUINA. — Aunque no tiene terminada la reforma de local, elaborará desde hoy los buñuelos de viento, que tan buena aceptación han tenido en años anteriores.

Además un gran surtido en postres, propios del día.

13, San Pablo, 13. 3-3

La casa Valentín Muñoz tiene el gusto de notificar á su numerosa clientela y al público en general, que desde hace un mes están dotados sus talleres de ebanistería, sillería y tapicería, del personal necesario, siendo en su mayor parte los operarios más antiguos que la casa tenía antes de ocurrir la huelga, y personas idóneas hechas venir de Madrid, por cuyo motivo se servirán cuantos encargos se le confíen con la misma precisión que siempre ha demostrado.

Ajena por completo esta casa á los anuncios pomposos, se ve obligada hoy á publicar estas noticias con el doble objeto de que el público pueda seguir depositando en ella su confianza y al mismo tiempo para desbaratar los planes magnánimos de un muy conocido comerciante de muebles y otros artículos de esta plaza, el cual ha propalado la noticia de haber establecido talleres de ebanistería con el personal que yo tuve en casa, siendo falso de toda falsedad. — Valentín Muñoz.

Información electoral

En la reunión celebrada hoy por la Junta municipal del censo, han sido proclamados candidatos á concejal:

Por el primer distrito. — Don Torcuato Cuesta Bellido, don Ricardo Peñá, don Angel Borrego de Dios, don Celso Román Zugarbaido, don Ramón Hoyos, don Enrique Meca, don Pedro Rivas, don Isidoro Iglesias García y don José Martín Benito, como ex concejales, y don Roque Pascua como candidato que obtuvo en anteriores elecciones el número de votos que determina la ley para tener derecho á la proclamación.

Los señores Hoyos, Iglesias García y Martín Benito, renunciaron al nombramiento de interventores.

Segundo. — Don Nicanor Martín, don Laureano Iscar, don Basilio García Polo, don Juan García y García y don Salvador Cuesta, como exconcejales.

Tercero. — Don Joaquín Martínez Villar, don Enrique Meca, don Constantino Villar, don Manuel García del Teso, don José Sánchez Gallego, como exconcejales; don Antonio Romero y don Enrique Holgado, como candidatos que obtuvieron suficiente número de votos en elecciones anteriores, y don Manuel Millán, por presentar número bastante de firmas.

Cuarto. — Don Abel Angoso, don Manuel Carnero, don Francisco Núñez y don Salvador Cuesta, como exconcejales, y don Manuel Mirat, por presentar suficiente número de firmas.

Y quinto. — Don Enrique Meca, don Salvador Cuesta, don Eduardo Nava, don Ruperto Martín Mediero, don Augusto Abarca, don Isidoro Iglesias García y don Pedro Rivas, como exconcejales; don Luciano Esteban Polo, por haber luchado en anteriores elecciones y alcanzado número bastante de votos, y don Bernardo Cachorro, por presentar pliegos de firmas.

A la sesión ha asistido numeroso público, revelándose por este detalle y por el de las proclamaciones de candidato solícitas, el gran interés que despierta la próxima lucha.



De nuestro corresponsal especial (VARIAS HORAS)

NOMBRAMIENTO DE RECTOR. Para sustituir á Fernández y González, ha sido nombrado Rector de la Universidad de esta corte Campoameno.

RUSOS Y JAPONESES. Un steamer ruso ha tenido una colisión con un steamer japonés, en aguas de Hokodote.

El steamer japonés se fué á pique. Pasan de 100 los ahogados.

LA ASAMBLEA LIBERAL. El día 15 se verificará definitivamente en el Senado la Asamblea de diputados y senadores liberales y exsenadores

y exdiputados, para proceder á la elección de jefe del partido.

TRANQUILIDAD EN BILBAO. Telegrafían de la capital de Vizcaya que ha quedado por completo restablecida la normalidad.

Todas las tropas se hallan en los cuarteles. Se ha restablecido la circulación de trenes en la línea de Portugalete y en todas las demás.

La solución de la huelga ha satisfecho á todo el mundo.

Ancorchados trabajan ya los tipógrafos y panaderos.

Mañana volverán á sus tareas cotidianas los obreros de los demás oficios.

Los soldados de artillería destacados en la Universidad de Deusto, se hacen lenguas de las atenciones que con ellos guardan los Padres.

DOS HUELGAS MAL SOLUCIONADAS. El ministro de la Gobernación ha manifestado á los periodistas que acuden á su despacho, que le telegrafía el gobernador de Barcelona, participando que han quedado solucionadas las huelgas de gasistas y tabajeros.

REVOLUCIÓN Y BOMBARDEO. Dicen de París que según telegramas de Cabo Haitiano, el crucero «Independencia», que lleva bandera revolucionaria y bloquea la ciudad de Puerto Plata la ha bombardeado.

Se espera que de un momento á otro llegue á aquellas aguas un crucero francés.

PALMA.

EN EL DÍA DE LOS SANTOS

El fúnebre traer de la campana. Recuerda del mortal la triste suerte, ¿Qué dicha hay en el mundo que no es...

En Salamanca este año no permiten con luces adornar las sepulturas. Así se impedirá que allí se citen los curiosos que quieren que se quiten...

De florar los que sufren amarguras. A visitar ayer fui de los muertos la mansión, al entrar me estremecí y oprimí el corazón el triste cuadro que ví.

Una mujer, una diosa, por lo buena y por lo hermosa, con un maternal cariño lloraba allí por el niño que descansaba en la fosa.

«Era mi único consuelo», dice con dolor profundo; y comprende en su desvelo que un ángel más tiene el Cielo y un niño menos el mundo.

Y soporta con valor aquella madre el dolor que durará hasta el morir, ¡porque el suyo es el amor que no se puede fingir!

Más la mujer que acudía los días de fiesta á rezar,

de Los Santos en el día fúnebre; porque no quería que otros la viesen llorar.

En cambio otras personas de rostro serio, hoy tan sólo visitan el Cementerio.

¡Siempre he creído que el horror de esas seres, era flagelante!

Peró el día pasará y nadie se acordará de decirles un reprocho. La gente celebrará, como otros años, la noche.

En unas casas llorando, y otras con gran jolgorio, y en las calles paseando un joven, falsificando las hazañas del «Tenorio».

Peró hoy la Sociedad sólo se afana en vivir sin pensar en el mañana. Y en las calles tan sólo ya se advierte, Recordando al mortal su triste suerte, El fúnebre traer de la campana.

MANUEL ESCALANTE.

Nos dicen de Madrid: La profilaxis del paludismo en España

Los graves estragos que ocasiona anualmente el paludismo en España, nos hacían desear que el Gobierno tomara las medidas correspondientes al concepto seguro que la ciencia moderna ha logrado formarse de esta terrible enfermedad.

Resulta ahora de gran satisfacción el saber que el gobierno, habiéndose hecho cargo de esta imprescindible necesidad, ha dispuesto se realice un largo é importante experimento profiláctico y curativo adoptando para llevarlo á cabo el excelente compuesto medicamentoso Esanofete, ofrecido por la casa F. Bisleri de Milán, y confiándolo á un personal médico, cuyas conclusiones científicas serán de gran trascendencia, bajo la dirección del sabio doctor don Gustavo Pittaluga.

Empezó el experimento á mediados de Julio último, habiéndose escogido con muy buen criterio el pueblo y las cercanías de Navalmaral de la Mata en la provincia de Cáceres, ya estudiados bajo el mismo aspecto por el ilustrado doctor don Francisco Huertas, durante el año 1901.

Dada la austera seriedad con que se conduce el experimento y la escrupulosidad de los eminentes facultativos en ello interesados, no es posible, por ahora entrar en detalles, pudiendo, no obstante, asegurar que entre muy poco tiempo se publicará detallada relación sobre los resultados obtenidos cuyas conclusiones serán indudablemente las esperadas desde la iniciación de experimento, es decir: inmejorables.

Reservándonos, pues, vover más detenidamente sobre este asunto, nos limitamos por ahora á aprobar con la mayor satisfacción la iniciativa de nuestra Dirección General de Sanidad y la obra llevada á cabo por dichos ilustrados señores.

Diario de avisos

Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:

Defunciones: Bienvenida Bermejo Me-

ca, Francisco Borrego de la Mano y Mariana Sánchez.

Nacimientos: Marcelo Hernández, Jiménez, Antonia Martín Jiménez, Serafina Sánchez Blanco, María Martín de Armenta Bueno y Eusebia Hernández.

Información mercantil

Guiljosto 31. — Trigo de 40 á 41 reales fanega, centeno á 31, cebada de 29 á 30 y algarrobas á 32.

Tendencia general de los precios á la baja.

Durante la semana que termina mañana han salido por el tren dos vagones de trigo á 39 reales fanega, sin peso.

Valladolid 31. — Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco 150 fanegas de trigo que se cotiza á 43 1/2 reales fanega, y 50 de centeno á 33 1/2.

En el Canal 500 fanegas de trigo que se cotiza de 43 á 43 1/4 reales.

Medina del Campo 31. — Han entrado 250 fanegas de trigo que se cotiza de 42 3/4 á 43 reales.

Salamanca 1. — Trigo en panera á 42'50 reales fanega, y al mismo precio en Estación sobre trigo superior hasta 43 reales.

Harinas. — De 1.ª á 35 pesetas el saco de 100 kilos.

Panadera á 34.
De 2.ª á 32'25.
De 5.ª á 8 reales arroba.

Menudillo á 7 pts.
Salvados á 6'50.
Sin derechos de consumo.

De Tarascón á 44 y 1/4.

Pastos

Se arriendan para 3.000 cabezas de ganado lanar desde 1.ª de Noviembre hasta el 15 de Abril próximo en la dehesa de Cadosos de San Lorenzo, dista dos leguas de Bermillo, provincia de Zamora. Para entenderse los que deseen arrendar, con el montañés de dicha dehesa.

BLANCO Y NEGRO

Cervezas, vinos y licores

JULIO GRANADO

En este bien mentado Establecimiento encontrará el público superioridad en vinos y licores, procedentes de las mejores bodegas y destilerías españolas como así mismo extranjeras.

Hay amplios y cómodos reservados y se confeccionan toda clase de bebidas Americanas.

Yingoteles á 0'30 Pesetas.
Liberales á 0'20
Martínez Campos á 0'20
Roncotel á 0'40
Vermohut-cotel á 0'50
Jerez-cotel á 0'50

Se sirven estas bebidas en cinco minutos.

Especialidad en Vermohuts, Torinos y Ajenjos Suizos.

PROBAD EL COGNAC DE HENRI GARNIER Y COMPANIA

Guantería de Jaime Mañosa. Guantes de cabritilla tres botones 7 reales. Comprondo tres pares, 5 pesetas. Guantes de abrigo, desde tres reales. Las demás clases á precios sorprendentes. Y en pedidos de alguna consideración á precios de fábrica.

Frente al Teatro del Liceo

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades de Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux

Calles del Silencio 1 y Testado 1, SALAMANCA

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso á todo lo imaginable, según se ha demostrado en los exámenes de Mayo y Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad é Instituto; constando de espaciosa habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Testado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perite Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

El incremento alcanzado por este Centro de las labores continúa en la explicación de todas las asignaturas y á la formalidad en las cuentas ajustadas estrictamente al reglamento. Los mejores informes pueden darlos los alumnos y sus familias, se admiten inscripciones para el próximo curso.

Preparación para toda clase de Carreras Especiales. Se admiten internos, medio pensionistas y externos. Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y Reglamentos al Director

